

# DEL VALLE A MIRAFLORES, CAMINO DE LEALTAD

BIOGRAFÍA ILUSTRADA DE NICOLÁS MADURO MOROS



DIBUJOS Y REALIZACIÓN: OSVAL Y JOSÉ LUIS

NACE EL 23 DE NOVIEMBRE DE 1962. VIVE AL SUR DE CARACAS, EN LOS CHAGUARAMOS, UNA DE LAS URBANIZACIONES DE LA PARROQUIA SAN PEDRO.

A LOS NUEVE AÑOS, ASISTIÓ A SU PRIMERA COMUNIÓN EN LA IGLESIA SAN PEDRO

DE PEQUEÑO DESPUNTA COMO UN GRAN DEPORTISTA. PRIMERO JUGÓ PELOTA DE GOMA Y METRA.

A LOS DIEZ AÑOS FUE A SU PRIMER JUEGO DE BÉISBOL, CON EL EQUIPO INFANTIL DE LA CVF.

LLEGO A SER NOMBRADO PITCHER DEL AÑO POR JUEGOS GANADOS Y LA SUMATORIA DE CARRERAS PERMITIDAS Y LIMPIAS.

A LOS 17 AÑOS, YA LANZABA 80, 85, LO QUE PARA LA ÉPOCA ERA GARANTÍA DE FIRMAR EN EL BÉISBOL PROFESIONAL O LAS GRANDES LIGAS.

GRAN FUTURO LE AVIZORABA UNO DE LOS FICHAJADORES DE LA LVBP, QUE SABÍA SOBRE COMO COMBINABA SU INTENSA ACTIVIDAD DEPORTIVA Y MILITANCIA.

CONCALE NICOLÁS, TÚ TIENES QUE DECIDIR, O ERES DEPORTISTA O ERES POLÍTICO. ESO SÍ, LO QUE VAYAS A HACER LO VAS A HACER BIEN...

SU PADRE FUE FUNDADOR DE UNA DE LAS ORGANIZACIONES DE IZQUIERDA. DE LA MANO DE SUS PADRES, PARTICIPÓ EN ASAMBLEAS Y MITINES, DONDE SE GESTÓ EL MOVIMIENTO ELECTORAL DEL PUEBLO.

¡UNIDOS VENCEREMOS!

HACE PARTE DE "LAS PINTADAS" O RAYADO DE LAS CALLES POR LAS NOCHES COMO PARTE DE MANIFESTACIONES CONTRA EL ORDEN IMPERANTE. COMO ÁVIDO LECTOR, DESARROLLA UN AGUDO PENSAMIENTO CRÍTICO, ALENTADO POR "CÍRCULOS DE ESTUDIO Y EL AMBIENTE CULTURAL DE LA ÉPOCA"

ASISTE A LOS CONCIERTOS DE ALÍ PRIMERA. PERO TAMBIÉN ESCUÇA A PABLO MILANÉS, SILVIO RODRÍGUEZ, Y AL GRUPO DE ROCK DEEP PURPLE.

SIEMPRE ABOGABA POR LA PAZ, A NO PELEAR, SIEMPRE MEDIABA.

PARTICIPA EN DIFERENTES FORMAS DE PROTESTAS Y ACCIÓN SOCIAL, Y LOS APARATOS DE SEGURIDAD DEL ESTADO PONEN EL FOCO EN EL LICEO. ENFRENTA A LA POLICÍA Y OFRECE DISCURSOS A LOS ESTUDIANTES.

ESE, EL LARGO, ES MADURO

VIVA VENEZUELA  
¡YANQUIS FUERA!

CONOCIÓ A CILIA FLORES EN EL CUARTEL DE CATIA, CUANDO ELLA APOYABA LEGALMENTE A SU HERMANO DETENIDO POR EL 4F. SE LE DECLARÓ UNA MADRUGADA EN LA GUAIRA.

EN 1988 SUPERÓ PRUEBAS DE ACCESO Y ENTRÓ EN LA NOMINA DE LA COMPAÑÍA PÚBLICA, METRO DE CARACAS COMO CAÓFER DE SU SERVICIO DE AUTOBUSES METROPOLITANOS, METROBUS.

COMO DIRIGENTE SINDICAL SE INCORPORÓ A LAS LUCHAS GREMIALES Y HACIA 1991 ORGANIZÓ EL SINDICATO DE LOS TRABAJADORES DEL METRO DE CARACAS. A INICIOS DE LOS AÑOS NOVENTA, NICOLÁS MADURO SE UNIÓ AL MOVIMIENTO BOLIVARIANO REVOLUCIONARIO (MBR-200), FUNDADO EN 1982 EN LOS CUARTELES, POR AUGO CHÁVEZ FRIAS, QUIEN EN 1992 IMPULSÓ UNA REBELIÓN CIVIL MILITAR CONTRA EL GOBIERNO DE TURNO.

PARTICIPÓ ACTIVA Y FIRME EN LA CAMPAÑA POR LA LIBERACIÓN DE CHÁVEZ Y EL RESTO DE LOS OFICIALES, LIDERADA POR LA ABOGADA CILIA FLORES, SU ACTUAL ESPOSA, ENTONCES INTEGRANTE DEL EQUIPO DE DEFENSORES JURÍDICOS DE CHÁVEZ Y SUS COMPANEROS.

¡LIBEREN A CHÁVEZ CARAJO!

¡MI HERMANO BOLIVARIANO!

EL 16 DE DICIEMBRE DE 1993, NICOLÁS MADURO CONOCIÓ A AUGO CHÁVEZ CUANDO LO VISITÓ EN SU CELDA DE LA PRISIÓN DE YARE, COMO PARTE DE UNA COMITIVA DE DELEGADOS SINDICALES.

PARTICIPÓ EN 1998 EN LA CAMPAÑA ELECTORAL DEL MVR, QUE GANÓ LAS ELECCIONES PRESIDENCIALES. DURANTE ESTE PROCESO ERA UNO DE LOS ASISTENTES DEL COMANDANTE CHÁVEZ. EN DICIEMBRE DE ESE AÑO, CUANDO CHÁVEZ GANÓ LA PRIMERA ELECCIÓN, MADURO LO ACOMPAÑA AL CNE. UNA FOTOGRAFÍA DE LA ÉPOCA LO MUESTRA ABRIENDO PASO AL PRESIDENTE ELECTO.

A PUNTO DE CUMPLIR LOS 36 AÑOS, EL 8 DE NOVIEMBRE DE 1998, ES ELEGIDO DIPUTADO DE LA CÁMARA BAJA DEL CONGRESO DE LA REPÚBLICA.

EL 5 DE ENERO DE 2005, FUE INVESTITO PRESIDENTE DE LA ASAMBLEA NACIONAL (CON 65,8% DE LOS VOTOS), CARGO QUE RETUVO TRAS ARRANCAR LA LEGISLATURA A LA SALIDA DE LAS ELECCIONES DEL 4 DE DICIEMBRE DE 2005, PARA PASAR A SER EL CANCELLER MÁS JOVEN DE LA V REPÚBLICA EN 2006

¡POR LA PAZ Y LA AMISTAD EN EL MUNDO

CANCELLER MÁS JOVEN DE LA REPÚBLICA

DURANTE SEIS AÑOS Y MEDIO ESTUVO AL FRENTE DE LA DIPLOMACIA VENEZOLANA, DESDE EL 8 DE AGOSTO DE 2006, CHÁVEZ LE NOMBRÓ MINISTRO DEL PODER POPULAR PARA RELACIONES EXTERIORES HASTA 2012.

DEFENDIÓ LAS POSICIONES DE LA REPÚBLICA BOLIVARIANA EN LA ONU Y LA OEA, E IMPULSÓ EL ALBA Y ORGANIZÓ LAS CUMBRES CARAQUEÑAS PARA PONER EN MARCHA LA UNIÓN DE NACIONES SURAMERICANAS (UNASUR) EN 2007 Y LA COMUNIDAD DE ESTADOS LATINOAMERICANOS Y CARIBENOS (CELAC) EN 2011.

MUESTRA SU MADERA POLÍTICA, CUANDO RESPONDE A CONDOLEZZA RICCE EN LA OEA, EN DEFENSA DE VENEZUELA Y DE AMÉRICA LATINA.

ACOMPAÑÓ A AUGO CHÁVEZ, CUANDO EN JUNIO DE 2011 LE FUE DIAGNOSTICADO UN CÁNCER EN LA HABANA.

DÍAS DESPUÉS DE HABER SIDO REELECTO POR TERCERA VEZ PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA, CHÁVEZ DESIGNÓ A MADURO COMO NUEVO VICEPRESIDENTE.

MADURO FUE EL ENCARGADO DE ANUNCIAR, EL 10 DE JUNIO DESDE LA HABANA, EL PROCEDIMIENTO QUIRÚRGICO AL QUE SE SOMETERÍA EL PRESIDENTE AUGO CHÁVEZ, POR UNA DOLENCIA CANCERÍGENA.

DURANTE LA CAMPAÑA ELECTORAL PUDO VERSE A MADURO CONducIR UN PAR DE VECES EL CAMIÓN DESDE EL QUE CHÁVEZ SALUDABA A LA MILITANCIA CON SONRISAS Y GESTOS DE VICTORIA.

EL 10 DE OCTUBRE DE 2012, TRES DÍAS DESPUÉS DE GANAR LA REELECCIÓN, EL ESTADISTA COMUNICÓ EL NOMBRAMIENTO DE MADURO COMO VICEPRESIDENTE EJECUTIVO DE LA REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA.

VENEZUELA ESTÁ EN BUENAS MANOS

EL 8 DE DICIEMBRE DE 2012, EN SU ÚLTIMO MENSAJE A LA NACIÓN, CHÁVEZ ALERTA, QUE SI ALGO LE OCURRIERA, QUE LO INHABILITARA DE ALGUNA MANERA, NICOLÁS MADURO DEBÍA CONCLUIR NO SOLO COMO MANDA LA CONSTITUCIÓN EL PERÍODO, SINO QUE "MI OPINIÓN FIRME, PLENA, IRREVOCABLE, ABSOLUTA, TOTAL, ES QUE (...) USTEDES ELIJAN A NICOLÁS MADURO COMO PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA. YO SE LOS PIDO DESDE MI CORAZÓN".

TRES DÍAS DESPUÉS, EL 10 DE DICIEMBRE DE 2012, CON MOTIVO DE LA INAUGURACIÓN DE UN TELEFERICO EN CARACAS, NICOLÁS MADURO DECLARÓ LEALTAD A CHÁVEZ "HASTA MÁS ALLÁ DE ESTA VIDA".

A NICOLÁS MADURO CORRESPONDIÓ COMUNICAR A LA NACIÓN EL FALLECIMIENTO DEL COMANDANTE AUGO CHÁVEZ, QUIEN LE HABÍA CONFÍADO LA CONDUCCIÓN DE LA REVOLUCIÓN BOLIVARIANA.

EL 8 DE MARZO, TRAS FUNERALES DE ESTADO, MADURO PRESTÓ JURAMENTO COMO PRESIDENTE ENCARGADO CON EL AVAL DEL TRIBUNAL SUPREMO DE JUSTICIA. EL 8 DE MARZO DE 2013, NICOLÁS MADURO ES JURAMENTADO COMO PRESIDENTE INTERINO, TRAS EL FALLECIMIENTO DEL COMANDANTE.

EL 14 DE ABRIL DE 2013 GANÓ LA ELECCIÓN PRESIDENCIAL, EL 11 DE ABRIL EL PRESIDENTE DEL TRIBUNAL SUPREMO DECLARÓ CONSTITUCIONAL SU TRIUNFO Y EL 19 TOMÓ JURAMENTO PARA EL PERÍODO 2013/2019.



LA OPOSICIÓN DE EXTREMA DERECHA EN COORDINACIÓN DIRECTA CON ESTADOS UNIDOS, ACTIVO PLANES PARA DERROCARLO

GUARIMBAS

¡NO A LA VIOLENCIA!

CONVOCA A UNA ASAMBLEA NACIONAL CONSTITUYENTE EN EL AÑO 2017 PARA DETENER LA ESPIRAL DE VIOLENCIA PROMOVIDA POR LA OPOSICIÓN EXTREMISTA VENEZOLANA.

EL 20 DE MAYO DE 2018, ACUDE A ELECCIONES Y GANA UN NUEVO PERIODO PRESIDENCIAL DE 2019/2025.

MADURU PRESIDENTE

¡TERRORISTAS!

EL 4 DE AGOSTO DE 2018, UN INTENTO DE MAGNICIDIO FRUSTRADO SIN PRECEDENTES EN EL MUNDO, PRETENDIÓ ASESINARLO DURANTE UN ACTO CONMEMORATIVO POR LOS 81 AÑOS DE LA CREACIÓN DE LA GUARDIA NACIONAL BOLIVARIANA (GNB), QUE SE ESTABA TRANSMITIENDO EN CADENA NACIONAL DE RADIO Y TELEVISIÓN.

9



LIBRA LA BATALLA MÁS HEROICA DE SU PUEBLO, POR LA PAZ Y ESTABILIDAD.

CONTIENE LA AGRESIÓN MÁS GRANDE DEL IMPERIALISMO CONTRA LA PATRIA DE BOLÍVAR.

¡EL PUEBLO UNIDO!

VENEZUELA LIBRE

¡VIVA CHÁVEZ!

¡NO NAÏC EN ESTA RIBERA DEL ARAUCA VIBRADOR, SOY HERMANO DE LA ESPUMA...

EL 28 DE JULIO, CUMPLEAÑOS DEL COMANDANTE CHÁVEZ, SE ENRUMBA A ABRIR LAS PUERTAS DEL FUTURO GRANDE DE VENEZUELA, HACIA EL 2030.

FIN

